

Santiago, 10 de julio de 1978.

Señor  
Charles Harper  
150 Route de Ferney  
1211 GENEVA 20

Estimado Chuck:

A pesar de que constantemente me hago el propósito de escribir más a menudo, estas intenciones no se concretizan, por los problemas de siempre. Trataré ahora de contarte algunas cosas en forma breve y desordenada.

Huelga de Hambre. Es posible que en estos días te haga llegado desde Inglaterra un informe, que no es definitivo sino un borrador. A pocos días de comenzada la huelga se armó un pequeño grupo de trabajo para apoyar el movimiento. La idea fué de tener un apoyo ágil, que pudiera responder en forma oportuna y rápida frente a las necesidades, sin pretender manejar el movimiento, apoyando a la agrupación. Sin ser clandestino, se trató de no aparecer y son pocos los que supieron de su existencia. Entre los componentes los conocidos de siempre. Nosotros apoyamos en todo lo que pudimos, tanto en lo material como en lo psicológico. De este último punto te llegará un informe posteriormente. El informe que te menciono primero fué realizado por personas encargadas por este grupo. Recibí las fotocopias de las publicaciones, EPS, etc.

Informe financiero(1977) Está confeccionado y el Presidente de Fasic, Obispo Juan Vasquez, lo tiene en su poder. Esperamos que en pocos días más llegue a tus manos.

Personas que permanecen en Chile.-(y que se encontraban en la cárcel). Son las que fueron dejadas en libertad por la ley de amnistía. Nuestro enfoque ha sido que si hemos apoyado a los que han bandonado el país, con mayor razón debemos apoyar a los que permanecen, a pesar de tener visa o posibilidades para obtenerla. Primeramente ayudamos a las personas que volvían a su lugar de origen, tanto los que estaban en la cárcel como a los relegados. Aquí hay que distinguir dos grupos: Las personas de provincias, que han regresado a su lugar primitivo y algunos nos

han solicitado apoyo para instalar algún tipo de taller, o compra de material, o de herramientas para reiniciar sus antiguas actividades. Otro grupo es el grupo de Santiago. En general son mucho más politizados que los primeros. Desde su salida de la cárcel han tratado de organizar la Agrupación de Ex-Presos Políticos. Valorizan enormemente la convivencia y solidaridad lograda entre ellos mientras estaban presos. Desde fines de abril nos han consultado varias veces si Fasic los puede apoyar en talleres o becas; nuestras respuestas han sido positivas pero les hemos solicitado que concreticen sus peticiones (qué tipo de taller, cuantas personas, cuantas becas, de qué tipo, etc) sin haber logrado hasta el momento un avance. Sus planteamientos primeros son la de permanecer viviendo en conjunto los diferentes grupos familiares, con guardería infantil y escuela propia, ir recibiendo a las otras personas que queden en libertad y recibir asimismo a los exiliados que regresen a Chile, para llegar a constituir de este modo "una especie de Colonia Dignidad, pero con otra orientación". Este planteamiento nos ha parecido utópico y fuera de nuestra realidad y pensamos que es en parte producto de estos años de cárcel y demasiada teorización. A pesar de esto han escrito bastante al extranjero solicitando apoyo. Recién he recibido una carta de una amiga de Inglaterra quién ha recibido esta inquietud por ayudas a los ex-presos a través de las personas que han viajado últimamente a Londres. Ella conversó con George Gelber quién les manifestó que Xtian Aid podría apoyar siempre que haya una organización que avale estas actividades; él les sugirió Fasic. Además me solicitan que te escriba. En relación con esto último pensamos que debemos apoyar todo lo posible a los que decidan permanecer en Chile, pero este apoyo debe ser realizado con un mínimo criterio. No queremos ser simples buzones para traspasar fondos. Creemos que debemos conocer los proyectos si se desea que respondamos financiera y administrativamente por la marcha de ellos. Pensamos que las decisiones deben estar en manos de los interesados, pero no podemos apoyar, ni menos hacernos responsables, por proyectos utópicos, irrealizables o desconocidos. A no ser que así sean planteadas las cosas.

Repatriación.— La ley de amnistía no ha variado en absoluto las condiciones para poder regresar. Las solicitudes que se han presentado demoran unos tres meses en obtener respuesta, gran parte de ellas son negativas. Acaba de ser rechazada la petición de Pepe Zalaquett. Estamos en bastante contacto con Belela para tratar de ver qué número de personas solicitará esta autorización y cuantas de ellas podrán hacerlo. Estamos estudiando el problema aunque hay muy pocos datos concretos.

Publicaciones.— Es posible que nos envíen publicaciones en forma periódica? Me refiero a las del WCC tales como Migraciones, boletines o documentos

Se me acaba el papel y el aliento. Te agradeceré me puedas aclarar lo que me dijiste telefónicamente acerca del presupuesto Fasic. Saludos a todos los amigos y a la familia; y gracias por todo.